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令和２年１１月定例会議 一般質問通告一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 

質問事項 質問要旨 

１ １番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１ 債権管理につ

いて 

 

① 常総市における債権の現状ついて。 

② 各課における対応と情報の共有化ついて。 

③ 公債権と私債における課題今後の取り組みついて。 

④ 債権管理における条例について 

２ 庁内における

若手職員の提案

制度について 

① これまでの若手職員の研修，研究の実績について。 

② 庁内での発表の機会の創出について。 

③ 三年目の主張制度の状況について。 

④ 全庁的な情報共有と組織風土の醸成について。 

２ ６番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１ 産婦人科の設

置について  

① 産婦人科の設置について，当市の方針を問う。 

② 産婦人科の設置計画を問う。 

２ 空き家の対策

について 

① 国の法律では，空き家等対策の推進に関する特別措置法

があるが，当市の条例は具体的になっているか問う。 

② 常総市空き家等対策計画による現時点での状況につい

て。 

（１）最新の空き家件数を水海道地区と石下地区に分けて問

う。 

（２）空き家の件数はどのような方法で調査をしたか問う。 

（３）特定空き家等認定は何件あるか問う。 

（４）空き家等バンクの活用状況を問う。 

（５）空き家の物件は，リフォームできるものと倒壊等の恐

れのある物件があると思われるが，所有者との連絡等

がつかない場合，現状分析はできているか。 

③ 現条例で見直しが必要なところはないか。 

３ 

 

 

 

 

 

４番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

 

１ サイクリング

ロードの整備進

捗と今後につい

て  

 

 

サイクリングロードの整備状況の進捗と，今後の方向性につ

いて市の考えを伺う。 

① 常総市「自転車活用推進計画」の作成について。 

② 常総市のサイクリングロードの整備状況について。 

③ サイクリングに関するルール等の整備について。 

④ 地方創生の「観光まちづくり」との連動についての考え

は。 

４ 

 

 

 

 

 

２番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

 

 

１ ＩＣＴ教育環

境の整備 (ＧＩ

ＧＡスクール構

想)について 

① ＧＩＧＡスクール構想については１０月の随時会議で補

正予算が可決となり，小中学生の一人一台のタブレット

の購入が決まったが，今後の具体的な導入日程は。 

② 長期休業や臨時休業などでのオンライン教育に対する環

境整備について。 

③ ＧＩＧＡスクール構想に向け，先生方の児童生徒への指
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 導に対する準備状況について。 

④ 先生方の負担を軽減し，デジタル機器を活用し続けるた

めにはＩＣＴ支援員の雇用が必要と考えるが，市の考え

は。  

２ 少子高齢化に

おける職員の働

き方について 

 

① 高年齢者雇用安定法が本年３月に改正され，来年４月か

らの施行となるが，７０歳就業が努力義務と位置づけさ

れている。この７０歳就業について市の考えは。 

② 政府は男性の育児休業取得率を「２０２５年までに３

０％」とする目標を掲げているが，本市男性職員の育児

休業取得の現状について。 

５ 

 

 

 

 

 

３番 

広瀬 光一 

議   員 

（一問一答） 

 

 

１ 空き家等対策

について 

 

 

 

 

① 空き家対策と業者の連携について問う。 

② メリットとデメリットについて問う。 

③ 成果について問う。 

④ 今後の構想について問う。 

⑤ 空き家等とあるが，等について問う。 

⑥ 空き地についての今後の考えを問う。 

２ 市の職員の兼

業について 

① 職員の兼業の定義について問う。 

② 現在の兼業の実態を問う。 

③ 兼業について市ではどのように考えているのか問う。 

④ 総務省では更に推奨しているが市の今後の方針を問う。 

３ 市民窓口の利

用方法について 

① 市民の死亡に伴う手続きの流れについて問う。 

② 手続き完了までに要する時間について問う。 

③ 死亡の手続きの窓口一本化について市の考えを問う。 

④ おくやみコーナー設置自治体支援ナビの導入について問

う。 

⑤ ハンコについて問う。 

⑥ 市民手続きのオンライン化について問う。 

４ 市の職員の求

人について 

① 過去と今年の応募数と採用数について問う。 

② 採用時の常総市民の割合について問う。 

③ 求人に際し，コロナ禍での影響はあるか問う。 

④ 次年度，コロナ禍ではあるが，就職が難しい世代を通常

より多く採用する考えがあるか問う。 

６ 

 

 

 

 

７番 

飯島  忠 

議   員 

（一問一答） 

 

１ 水稲作への薬

剤散布（航空防

除）のあり方に

ついて 

①  航空防除での薬剤散布率はどのくらいか。 

②  カメムシの駆除日の判断はどのように決めているのか。 

③ 従来実施していた，有人ヘリ散布のような全圃場散布を

実施できないのか問う。 

④ 自己防衛（ドローン等を個人購入）耕作者に対する援助

はできないのか問う。 

２ 道の駅から広

がる常総市の地

① 観光振興・農業振興の取り組み及び具体的な構想につい

て問う。 



3 

 

域ビジネスの取

り組みについて 

② 具体的な構想の進捗状況について問う。 

（１）来場者を市内各地へ誘導する仕組みづくり。 

（２）６次産業化による地場産業・商店を元気にする仕組み

づくり。 

（３）農産物の高付加価値化と販路拡大による販売促進の取

り組み。 

③ 市民が期待しているものが開業までに整備できるのか問

う。 

７ ５番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

 

１ 学校の生徒指

導に係る事案の

対応について  

① 学校現場における児童生徒に関わるトラブルで対応に苦

慮しているケースは，市教育委員会把握では現在どのよ

うな事案が何件あるのか。 

② 問題解決に向けて，実際にどのように対応しているのか。 

③ 昨年１１月にスクールロイヤー制度導入についての質問

があり，活用方法を検討していくということであったが，

その後どうなっているのか。 

④ 生徒指導に係る困難な事案対応への強化を図るために，

専門的に近距離で関わることのできる担当者を教育委員

会内に配置すべきと考えるが，市としてはどうか。 

２ 市民参加の市

関係行事の開催

見通しについて 

① この年末から３月までの年度内における市関係行事の開

催予定はどのような見通しなのか。 

② 行事を開催するにあたっての判断基準等はあるのか。ま

た，どのような開催方法なのか。 

③ 令和３年度の開催予定についてはどのような方向性にな

っているのか。 

④ 年間を見通した行事実施計画（予定）の情報提供を広報

活動の一つとして行ってほしいと考える。 

８ 

 

 

 

 

２０番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

 

１ 常総市立学校

適正配置・規

模・通学区域に

ついて 

 

① 適正配置審議会（平成２０年～２２年１０月）の答申内

容と，現在の小中学校の状況は。 

② 答申から１０年。その改革内容及び見直された点，今後

の改革の推進について。 

③ 教職員の働き方改革と時間外勤務手当について。 

２ 余剰米対策と

減反強化の推

進，強化指導に

ついて 

① ２００数十万トンにも及ぶ余剰米の発生による米価の下

落が生じているが，令和３年度産の米の生産に対して飼

料米，加工米等への転作の拡大等，減反の強化対策につ

いての考えは。 

９ 

 

 

 

 

２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

 

１ 地域交通政策

について 

 

 

 

① お年寄り等の足の確保は，人口減少，高齢化社会に立ち

向かう社会インフラ＝交通保障権として確立させる必要

がある。この間の議論では，財政面，業者との関係，広

域連携，自動運転等，現実にはやれない言い訳がたくさ

ん出たが，これを突破する施策（理論的裏付け）が必要
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だと思うが，市の現状を聞きたい。 

② 全国では成功している例（長野県木曽町，岐阜市）があ

るがどう考えるか。 

③ コンサルや業者の言いなりではなく，何よりも当事者を 

含んだ協議会づくりが必要ではないか。 

２ 国民健康保険

について 

 

 

 

 

 

 

① 県では令和４年までに，国保税の賦課方式を３方式（所

得割・均等割・平等割）から２方式（所得割，均等割）

にしようとしているが，今でも高い国保税がさらに負担

になるのではないか。３方式から２方式になった場合の

税額の推移は。 

② 平等割，均等割をなくして国保税の軽減を図るべきでは。 

③ 全国知事会は平等割，均等割をなくして国費１兆円の投

入を要望しているが，常総市長としての見解は。 

３ 避難所のトイ

レについて 

① 避難所として規模の大きい水海道小学校の体育館のトイ

レの洋式化の進捗状況は。 

１０ １６番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１ あすなろの里

の「あすなろ物

産館」について 

今の現状は（簡単でよい）。 

２ アグリサイエ

ンスバレー構想

（令和２年）の

総括について 

① 最初の説明について。 

高度な６次産業及びサイエンス，現状，観光農園では約

束が違う。 

② 固定資産について。 

３ 道の駅（令和

２年）の総括に

ついて 

① コロナ禍における将来性はない。 

② 坪１３万２千円の根拠は（実勢価格でない）。 

 

１１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１５番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

 

 

 

 

 

 

 

１ 災害時の避難

場所の案内板と

進入路の整備に

ついて 

① 公共施設は概ね災害時の避難場所だが，案内板は設置し

てあるのか。 

② 避難場所の進入路の安全は確保されているか。 

２ きぬ総合公園

及びその周辺の

整備について 

 

 

 

① 避難施設，選挙事務の会場となる施設の進入路周辺は，

西幹線の工事中であるが，今後どのように改善していく

のか。 

② 貫通道路から野球場に入るところの信号機付近は狭く危

険である。改善策はあるか。 

③ 野球場，プールに入り口の案内板はあるか。 

３ 自治体の業務

システム標準化

の流れについて 

① このシステムの概要とは何か。 

② 該当する具体的な業務とは何か。 

③ 市町村の基礎的業務を標準化することは，合併につなが

るのか。 
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１２ ８番 

関  優嗣 

議   員 

（一問一答） 

１ 市内小・中学

校の今後につい

て 

昨今の少子化の影響もあり，これまでも度々話題に取り上

げられた経緯もありますが，当市の小・中学校の今後が心配

されている。 

 また，近隣市町村ではすでに適正配置が進められている現

状も見られるが，当市においてはどのように考えているのか

の確認と，併せて今後の展望なども確認したく質問に至った。 

① 当市の児童，生徒数の現状について問う。 

② 当市の児童，生徒数の変動，予想数について問う。 

③ 児童，生徒数の現状と予想を踏まえての今後について問

う。 

１３ １１番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問一答） 

１ 水海道あすな

ろの里の現状と

今後の展開につ

いて 

水海道あすなろの里は，誘客ならびに収入増に向けて様々 

な努力を重ねているが，現在に至るその具体的な取り組みに

ついて伺う。 

① 公民連携の取り組みの具体的な内容について説明を求め

る。 

② 施設内食堂における運営事業者の交代，選定およびリニ

ューアルに至る経緯と現在の契約状況について問う。 

③ 施設の整備について，他の公共施設の整備と比較しその

差異について伺う。 

④ 今後予定している施設整備事業について説明を求める。 

⑤ 水海道あすなろの里の将来に対する展望と組織改革につ

いて問う。 

１４ １２番 

小林  剛 

議   員 

（一問一答） 

１ 消防団の運営

について 

① 消防団員の定数と現在の団員数について問う。 

② なり手不足の原因は，団員や退団者が知っているはず。

これを反映できないか。 

③ 定員不足が地域住民への負担増となっている現状を把握

しているか伺う。 

④ 現在，団員の報酬や活動手当を運営費に充てている。運

営費・団員世帯応援交付金を別途出せないか。 

⑤ 今後，団員の定数を確保できる見込みがなければ，定数

を減らして機能別団員を充足するよう条例を改正すべき

と思うがどうか。 

１５ １３番 

坂巻 文夫 

議   員 

（一問一答） 

１ 常総市のまち

づくりについて

尋ねる 

 

① 自治区などの地域コミュニティの重要性について，市は

どのように考えているか。 

② 自治区長が輪番制であることについて，市の考えを問う。 

③ まちづくり協議会について。 

２ 立地適正化計

画について尋ね

る 

① 立地適正化計画策定の目的は。 

② 浸水リスクとまちづくりについて。 

③ 今後どのようなまちづくりを目指すのか。 



6 

 

１６ ９番 

大澤  清 

議   員 

（一問一答） 

１ ゴミ処分につ

いて 

① 事業系一般廃棄物について 

（１）常総市内に存在する，国や県の施設から出るゴミの回

収はどのように行っているか尋ねる。 

（２）常総市内の各事業所から，集積所に一般家庭用のゴミ

として出されている旨の苦情を聞くが，実態の把握と

対策について尋ねる。 

（３）つくば市で，市内のゴミ収集業者が，事業系ゴミを家

庭用のゴミに積み替えて，市の焼却施設に搬出してい

た事が判明したのを踏まえ，当市の対策について尋ね

る。 

② 家庭系一般廃棄物について 

（１）高齢者・障がい者世帯・空き家等のゴミ処分方法につ

いて尋ねる。 

（２）焼却施設等への持ち込み方法について尋ねる。 

２ ＡＥＤ設置に

ついて 

① これまでＡＥＤ設置について質問がされたが，設置に関

する方向性は決まったのか尋ねる 

 


